LA REUNIÓN CELAC-UE, TRISTE ESPEJO DE LA REALIDAD

El próximo encuentro en París entre la Unión Europea y la CELAC, previsto para mediados de julio, debe servir de espejo para que los latinoamericanos y caribeños contemplemos nuestra triste realidad.

En efecto, a esa reunión asistirá una Unión Europea constituida, con sedes físicas para sus distintos organismos; con un parlamento funcionando y legislando y cuyas leyes y resoluciones son acatadas por sus integrantes; con una moneda única; con símbolos e himno; con una estructura burocrática que abarca prácticamente todas las aristas de la gobernanza; con un equipo directivo solidificado y con lo más importante, objetivos muy claros a conseguir en nuestra región como el garantizar el acceso a las materias primas y lograr que nuestros países se abran sin condiciones a la comercialización de los productos que ellos elaboran.

Esa voracidad por nuestros recursos, incluso irrespetando las resoluciones tomadas por organismos internacionales para enfrentar el Cambio Climático, como lo vemos, por ejemplo, en acciones tan contaminantes como la del gobierno alemán que buscar explotar una gran mina de carbón a cielo abierto en la Goajira colombiana.

En cambio, nosotros los latinoamericanos y caribeños asistiremos bajo la figura de un organismo que, prácticamente, funciona solo en el papel, sin sede, ni mayor estructura burocrática, y peor aún, sin una unión de objetivos. Ante esa realidad, ¿qué poder de negociación tenemos para defender nuestros intereses? ¿Cómo pueden tomar en serio nuestros planteamientos? ¿Cómo podemos ser protagonistas de nuestro propio destino?

Y más triste aún es la posición del Presidente "progresista" de Brasil, Ignacio "Lula" Da Silva, que busca arrastrar a los demás países del Mercosur a un acuerdo económico con la Unión Europea, despreciando los intereses del resto de la comunidad latinoamericana. Ante esta situación, los otros miembros del Mercosur tienen la palabra.

Hecho particularmente grave, ya que las principales potencias pretenden colocar a Brasil como representante permanente en el Consejo de Seguridad ¡EN REPRESENTACION DE LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE!

Ante eventos como esos, debemos tener una postura coherente y firme en cuestiones como, la fuga de cerebros, cuya formación cuesta a nuestros países miles de millones de valiosas divisas sin recibir nada a cambio; la transferencia del know how industrial; la protección de nuestra producción local; la lucha contra el Cambio Climático; la permisibilidad europea ante el narcotráfico; la emigración; entre otras,

Esa carencia estructural debería ser, por si sola, una razón más que poderosa para que comencemos a transitar inmediatamente el camino a hacia la unión y la integración.

Las condiciones están dadas. Bástese ver cómo en Caracas se realizó rápida, masiva y exitosamente, la reciente reunión de ministros de ciencia y tecnología de la CELAC.

HAY QUE TENER PRESENTE QE LOS GRAVÍSIMOS PROBLEMAS QUE HOY PADECEMOS SON CONSECUENCIA DE LA DESIDIA O IGNORANCIA DE LIDERES DEL PASADO, Y QUE. EL FUTURO DE NUESTROS HIJOS Y NIETOS SERÁ CONSECUENCIA DE LAS ACCIONES QUE TOMEN LOS LIDERES DE HOY.